

G A Z E T A
D E M A D R I D
DEL MARTES 20 DE ABRIL
DE 1779.

Constantinopla 21 de Febrero.

EL Embaxador de Francia ha recibido el 9 un extraordinario de su Corte. Algunos suponen le trae instrucciones sobre la conducta que deberá observar quando llegue la respuesta del Gabinete de Petersburgo á las ultimas proposiciones hechas por el Ministerio Otomano á instancias del referido Embaxador. Aguardamos con mucha ansia la llegada del corréo de Rusia. Entretanto los preparativos militares prosiguen con mas vigor que nunca.

El Kan Alí Gobernador de Medina salió de Basora al frente de 6000 hombres , y ha sido derrotado por un cuerpo de Arabes addictos al servicio del Gran Señor. Si el Baxá de Bagdad no se hallase actualmente empeñado en guerra contra su antecesor , á quien arrojó de la Ciudad de orden del Gobierno , en breve lograrían los Turcos la superioridad en aquel pays.

El Bey Ibrahim conserva de algun tiempo á esta parte mucho poder en Egipto manteniendose á la cabeza del Gobierno , y muy unido con Murat. Los principales partidarios de ambos , y el mismo Ibrahim fueron esclavos del Bey Mahomed. El intento de estos confederados es arruinar ó debilitar la familia del difunto Alí , á la qual temen sobre manera : pero les será muy difícil executar su proyecto , pues los parciales de dicha familia viven con mucha precaucion , especialmente Hasan que ha logrado levantar en Gedda un cuerpo muy crecido para oponerse á Ibrahim. Aseguran habersele jun-

juntado Ismael, uno de los primeros caudillos de Egipto; y como los dos poseen grandes riquezas, podrán hacer rápidos progresos en las actuales turbulencias.

Se dá por cierto que la Puerta ha rebaxado las contribuciones á los Hospodares de Moldavia y Valaquia; y que la Corte de Petersburgo otorga al Gran Señor vários privilegios en Criméa en correspondencia del paso franco que acaba de conceder á los navíos Rusos que estaban en los Dardanelos.

Copenhague 14 de Marzo.

Aunque esta Capital no es muy antigua, es hermosa, grande, tiene suntuosos edificios y está bastante poblada, pues en 1748 contenia mas de 100⁰⁰⁰ habitantes, desde cuya época ha ido siempre en aumento su poblacion, y se ha continuado en adornar cada dia con obras, pascos y jardines públicos, en los quales se vén fuentes y estatuas de gran primor; entre estas la ecüestre de Federico V. padre de nuestro actual Soberano Christiano VII., obra de Mr. Saly escultor Francés, la qual se halla colocada en los jardines de Amaliemburgo. No han sido menos rápidos los progresos de la Marina Real, cuya administracion es una de las cosas que mas llama la atencion de los estrangeros que viajan en Dinamarca. En 1769 ascendía el número de sus buques á 35 navíos de línea desde 50 hasta 92 cañones; 16 fragatas de 18 á 40; 4 chalupas de 8 á 12; y 16 galeras y falúas, sin contar otros muchos destinados al transporte de viveres y municiones. En 1770 se construyó el navío el Christiano de 104 cañones, y en 1771 otro de 80, y 8 bombardas, desechando por inútiles algunos baxeles y fragatas. Se podrá hacer un cálculo prudencial de la actual poblacion de estos Reynos por la lista de muertes, nacimientos y matrimonios que hubo el año último en Dinamarca, Noruega y los Ducados de Schleswitz y Holstein, segun la qual llegó el número de los muertos á 55250, el de nacidos á 69549 y los desposorios á 18863.

Briin 18 de Marzo.

EL 8 pasó por esta Ciudad dirigiendose á Teschen el Baron de Breteuil Embaxador de Francia en la Corte de Viena, y al dia siguiente el Conde Cobentzl Plenipotenciario de S. M. Imp. con el mismo destino.

Algunos políticos discurren, que sin embargo de haber sido facil á las Potencias beligerantes convenir en un Congreso, la conclusion de la paz general experimentará graves dificultades.

des ; pues habiendo declarado el Rey de Prusia en sus Manifiestos , que no obró por interés personal sino solo como garante del tratado de Wesphalia y de las constituciones Imperiales , no está ya en su mano abandonar dicho sistéma , ni consentir en la desmembracion de Baviera. Otros aseguran, que el exámen de la sucesion de dicho pays se remitirá á la Dieta general , hasta cuya decision volverá todo á su primitivo estado. La principal dificultad consiste en quien ha de pagar los gastos de la guerra , que son muy crecidos , regulándose solo los extraordinarios de los exércitos Austriacos en 52 millones de florines.

Dresde 20 de Marzo.

DE resultas de la suspension de armas se ha abierto el comercio de Bohemia con Silesia y Saxonia , cuyo paso está libre para qualquiera que lleve los correspondientes pasaportes. Las condiciones del armisticio ajustado entre los Generales Anhalt y Schonoffsky son las siguientes. 1.^a Desde las 12 de la noche del 9 al 10 cesarán todas hostilidades. 2.^a y 3.^a Los puestos avanzados se mantendrán por ambas partes durante las conferencias en el estado en que se hallen á la hora mencionada; siendo no obstante lícito mudar los quarteles de las tropas , con tal que no sea ganando terreno. 4.^a Queda libre todo paso y tráico de parte á parte , á cuyo efecto se respetarán mutuamente los pasaportes de los Generales y Comandantes , observando solo que la comunicacion sea por los caminos reales y no por sendas descarradas. 5.^a Ningun Militar podrá baxo pretexto alguno pasar ni llegar á las fronteras sin pasaporte. 6.^a Aun quando no se verificase la conclusion de la paz , ninguno de los dos exércitos podrá faltar al armisticio sin prevenirlo 8 dias antes á los Comandantes de las tropas contrarias. 7.^a Las patrullas no pasarán mas allá de los puestos avanzados. 8.^a Estos artículos deben considerarse como preliminares , y ser ratificados por los Generales en gefe de ambos exércitos. — Los armisticios publicados en todas las fronteras de este Electorado son sustancialmente conformes al anterior.

Solo 46 casas se libertaron del incendio de Neustad , quedando reducidas enteramente á cenizas 252 , entre ellas la de Ayuntamiento , y además una Iglesia. Aseguran haber llegado ultimamente á dicha Ciudad un Ingeniero Imperial para cerciorarse del daño ; y que el General Austriaco baxo cuyas órdenes se executó aquella invasion , se halla arrestado en el cas-

tillo de Spielberg, creyendo algunos que será castigado con rigor.

El 16 llegó á Breslau el Príncipe heredero de Brunswick. En su ausencia queda el Príncipe Federico su hermano encargado del mando de la Silesia superior, de cuya Provincia se ha retirado ya la mayor parte de las tropas.

Apenas se promulgó aquí el armisticio, salió orden de suspender los atrinchamientos y demás obras que se hacían para la defensa de esta Ciudad y otras de Saxonia.

Londres 30 de Marzo.

SE trabaja incesantemente en alistar la esquadra de Portsmouth, la qual, segun aseguran, deberá constar de 42 navíos de línea repartidos en 4 divisiones (contandose entre ellos 3 de 100 cañones y 6 de 90) 8 fragatas y muchas chalupas grandes de guerra. Antes de ayer el Almirante Hardy tremoló su bandera en el navío Britannia de 100 cañones, y no en el Victoria, como se creía. Dos dias antes el Vice-Almirante Jorge Digbi había enarbolado la suya en el Namur de 90. El Príncipe Guillermo Enrique hijo 3º del Rey hará esta campaña marítima, á cuyo efecto se está preparando su equipage. Las cartas de Portsmouth refieren haberse hecho ayer á la vela de Sta. Elena con sus respectivos comboyes los baxeles de guerra siguientes; el Chatam de 50 cañones, la fragata Tetis de 32 y la chalupa Childers para el Estrecho: la Sibila de 28 con destino á Terranova: la Atlante de 18 para la costa de Guinéa, y el Iris de 32 para Plymouth. Al mismo tiempo salieron los navíos de guerra el Ramillies y el Terrible á escoltar dichas flotas hasta su salida del canal de la Mancha. Tampoco tardará en hacerse al mar el Lenox de 74 para proteger el comboy destinado á Irlanda.

Los que habían divulgado que Menorca estaba sitiada por una esquadra Francesa, se adelantan ahora á asegurar que informado de ello el Gobierno Británico despachó el 24 algunos Ingenieros á aquella plaza con orden de hacer su viage por los Alpes para llegar con mayor seguridad y prontitud; pero esta noticia no se confirma. Sin embargo añaden haber escrito Mr. Murray Gobernador de aquella Isla, que podía resistir 3 meses á qualquier ataque; y que noticioso del expresado rumor y de que se hacía un embarco considerable de tropas en Tolon, hizo salir de la plaza á las mugeres y niños.—La fragata Tetis de 28 cañones mandada por el Capitan Gilles, que acaba

ba de carènarè y aforrarè con planchas de cobre , ha salido de Portsmouth con orden de observar quanto pasa en el puerto de Brest , y volver inmediatamente con las embarcaciones mercantes que se aguardan de Jersey y Guèrnesey.

Los Capitanes de buques de la Marina Real destinados á cruzar y los corsarios tienen orden de no admitir rescate por ninguna embarcacion procedente del Báltico ó de otro qualquier parage , cuya carga consista en hierro , madera , cáñamo , sal ó municiones , sino conducir las al puerto mas cercano sin dilacion.

Las noticias mas recientes de Pondichèri regulan la pérdida de la Compañía Francesa de Indias Orientales desde el principio de las hostilidades , inclusa la que ha sufrido con motivo de la rendicion de dicha plaza , en millon y medio de libras esterlinas. Por el contrario refieren , que el Rajáh de Ponah ha cedido á la Compañía Inglesa del mismo comercio un territorio muy extenso próxímo á Surate y que circuye á Bombay , con cuya adquisicion se harán los Ingleses enteramente dueños del tráfico del algodon. = Al mayor General Héctor Munró Comandante de las fuerzas Inglesas en aquellos payses acaba S. M. de promoverle á Caballero de la Orden del Baño. Algunos creen que la Inglaterra tentará recuperar el Senegal (que el Almirante Keppel tomó á los Franceses en la última guerra , y acabamos de perder) añadiendo ser este el destino del Caballero Hughes , que partió poco há con algunos navíos de guerra.

El Gobierno de Terranova se ha conferido á Ricardo Edwards , Escudero.

Varias cartas de las Indias Occidentales , que han venido en la fragata Perla , contextan en que los moradores de todas las Islas Francesas estan en gran apuro por falta de víveres , y que la Martinica y Guadalupe apenas tienen el repuesto suficiente para 2 meses á causa de haber los corsarios Ingleses interceptado muchas naves que las llevaban refrescos.

Al fin de los debates parlamentarios ocasionados por el memorial de los Católicos de Escocia manifestaron Mr. Dundás y Federico Campbell cartas de Edimburgo y Glasgow , en que les aseguran que aquellas Ciudades estan prontas á indemnizar á los Católicos de sus pérdidas y daños ; en vista de lo qual se conformó la Cámara con el dictámen de Milor North sobre suspender hasta despues de Pasquia el exâmen y resolucion de aquel recurso.

Amsterdam 2 de Abril.

EL Suplemento de la Gazeta de esta Ciudad de hoy trae un capitulo de Londres de 23 de Marzo del tenor siguiente. = „La „Corte ha recibido noticia de la toma de la Isla de S. Martin (no de Sta. Marta como dixo una Gazeta anterior del mismo parage, y tomandolo de ella la nuestra N.º 26.) „por las tropas de S. M. al „mando del Caballero Hodge; y la capitulacion baxo la qual el „Gobernador Francés Mr. de Orville se vió obligado á entregar- „la, compuesta de 14 artículos, en los quales se estipula que to- „dos los fuertes, baterías, armas y municiones de guerra serán „entregadas á S. M. Británica; que los vasallos Franceses presta- „rán juramento al mismo Soberano, sometiendose á las leyes de „la Gran Bretaña, bien que conservando el libre exercicio de su „Religion, y la tranquila posesion de sus bienes; que respecto no „tener el Gobernador Francés tropa reglada á sus órdenes, será „conducido á expensas de los habitantes de la Isla á la Guada- „lupe con su familia, equipages y un Oficial de las Milicias á su „eleccion; finalmente en caso que los Franceses intenten sitiar á „S. Martin, el vecindario no estará obligado á auxiliár á los In- „gleses en su defensa, pudiendo permanecer neutral.“

Haya 23 de Marzo.

EN la sesion de los Estados Generales del dia 9 pronunció el Príncipe de Orange un eloquente discurso exponiendo con vehemencia la necesidad en que se hallaba la República de aumentar sus fuerzas marítimas á fin de atender á los intereses de su comercio; é hizo patente quanto la importaba equipar hasta 30 navíos de línea y 35 fragatas: hacer un aumento en las tropas terrestres; reparar las fortificaciones de las plazas fronterizas; abastecer los almacenes, y aun construir de nuevo otros, todo á fin de ponerse en estado de conservar la neutralidad durante la guerra abierta que amenaza entre Francia é Inglaterra. Finalmente manifestó que para mayor facilidad en el acopio de municiones de guerra y boca juzgaba conveniente no se impusiese derecho alguno sobre ellas ni sobre la madera de construccion. La decision de estos puntos se remitió á la próxíma junta de los Estados, que debe empezar mañana.

Gibraltar 7 de Abril.

LAs cartas de Tetuan refieren que el 20 de Marzo se sublevaron todos los negros de la guarnicion de Tanger, apoderandose por fuerza de las puertas (á cuyo fin cortaron la cabeza y pies al que las custodiaba por haber rehusado entregarselas) y reforzados

dos con las tropas de blancos, á quienes arrastraron violentamente á unirles en la conspiracion, hicieron pregonar que nadie pagára derechos, libraron á los presos de las cárceles y cometieron otras tropelías. Los Alcaydes Ben-Abdimelek y Shex nombrados por S. M. Marroquí para vigilar sobre la quietud y disciplina de dichos negros se acercaron á las puertas de la plaza, que hallaron cerradas, y saliendo los tumultuados á su encuentro empezaron á hacerles fuego, obligandoles á huir con sus caballos á todo trote hasta refugiarse en Arcila. Despues pasaron los negros á saquear las casas de los mencionados Alcaydes, y hallaron en la del primero 30 pesos duros, diferentes alhaxas y efectos. Al cabo recelosos del castigo debido á sus excesos, imploraron la intercesion del Cadi de la Ciudad á fin que les obtuviese el perdon del Rey; pero dicho juez lo rehusó hasta que se prendieron 150 de las principales cabezas del motin, con lo qual quedó todo sosegado.

En Mequinéz se hallan estrechamente arrestados con rigurosas prisiones no solo el Príncipe Guiazguid, sino tambien su hermano Abderaman cómplice en los alborotos suscitados contra el Monarca Africano su padre; quien ha mandado castigar con pena de muerte á vários de los criados y parciales de ambos Príncipes. El motivo del arresto de Guiazguid ha sido haber presentado la cábila de Alarbes de Shauya varias cartas suyas incitandoles á la rebelion contra su padre, y á que le alzasen á él por Rey.

El 25 de Marzo llegaron en 8 dias de Liorna á Berbería las fragatas Rusas que se retiran á su pátria.

Granada 13 de Abril.

EL Sacro y Real Monte-pio fundado en esta Ciudad el año de 41 por el Sr. D. Simon de Baños del Consejo de S. M., D. Pedro de Jáuregui y D. Isidro Sanchez Ximenez Presbítero para fomento de la agricultura, y socorro de los labradores y criadores de seda, prestandoles caudales, dotando á sus hijas huérfanas para tomar estado, y estableciendo á los que se casasen con ellas labor de campo ú otro medio con que vivir honestamente prestó en el año pasado de 78 á 43820 personas 4.082956 reales de vn. sin llevar interés alguno por los referidos préstamos, y solo sí la limosna voluntaria con que quiere contribuir qualquiera de los socorridos al tiempo del pago. Tambien expende quantiosas sumas en sufragios por las almas de sus bienhechores vivos y difuntos. Los caudales que se han depositado en dicho

Mon-

Monte desde su ereccion hasta finès del año último ascienden á 6.393392 rs. sin contar los depositados en él de orden de la Real Cámara de Castilla, las alhaxas que entran en prenda de los préstamos, ni otras gruesas cantidades que agencia el zelo del mencionado D. Isidro Sanchez, que es el único de los 3 fundadores que aún vive; unas por caridad, y otras á intereses. Todo este fondo se custodia con las debidas precauciones, siguiendose en su manejo y administracion las reglas prescritas por las constituciones, que aprobó el Sr. D. Felipe V. recibiendo tan piadosa obra baxo su soberana é inmediata proteccion, y concediendola Juez privativo, que lo es hoy un Oídor de esta Real Chancillería.

Caruña 12 de Abril.

EL dia 7 del corriente entró en este puerto el paquebot Correo de S. M. nombrado el Colón, que salió de la Habana en 16 de Febrero próximo pasado con los pliegos del Real servicio y correspondencias del público.

Madrid 20 de Abril.

EL Rey ha conferido en el Cuerpo de Reales Guardias de Corps baston de Esento de número de la Compañía Española al Brigadier D. Diego Borrego, y de Supernumerario al Cadete D. Joseph de Arteaga; y en la Italiana igual empléo en propiedad al Brigadier D. Antonio Fernandez.

Tambien ha conferido S. M. Comandancia de Esquadron en el Regimiento de Caballería del Rey al Teniente Coronel D. Joseph Antonio de Molina Sargento mayor de él; y Compañía en el de Farnesio á D. Fernando Perez Teniente del mismo Cuerpo.

Tratado de las aguas termales de Trillo. Comprehunde la antigüedad y situacion de Trillo, la descripcion de sus baños, plantas y minerales, la analisis de sus aguas, las curaciones y casos adversos, el método de usarlas, y la distancia ó ruta desde Madrid, escrito de orden del Rey. Se hallará en pasta y pergamino en la Librería de Cardáma calle de la Cruz, esquina á la de la Gorguera.

Memorias venerables de los mas insignes profesores del instituto de S. Gerónimo, renovadas por el P. Fr. Francisco Pi Monge é Historiador General de la misma Orden en los Reynos de España. Se hallará en Madrid en la Librería de Juan de Llera plazuela del Angel, y en Barcelona en casa de Ignacio Jorge calle de la Librería.
